
 
 

                         
 
 
 
 
Ata da Décima Segunda Sessão 
Ordinária do Segundo Período 
Legislativo da Câmara Municipal de 
Cabo Frio, realizada no dia 20(vinte) de 
outubro do ano de 2020(dois mil e 
vinte). 

Às dez horas do dia 20(vinte) de outubro do ano de 2020 (dois mil e vinte) sob 
a Presidência do Vereador Luis Geraldo Simas de Azevedo e com a ocupação 
“ad hoc” da Primeira Secretaria pelo Vereador Vinícius Correa, reuniu-se 
Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além desses, responderam 
a chamada regimental os seguintes Vereadores: Guilherme Aarão Quintas 
Moreira, Leticia dos Santos Jotta, Miguel Fornaciari Alencar, Oséias Rodrigues 
Couto, Rafael Peçanha de Moura, Rodolfo Aguiar de Faria, Silvio David Pio 
Oliveira e Vagne Azevedo Simão. Havendo número regimental o Senhor 
Presidente declarou aberta 117ª (CENTÉSIMA DÉCIMA SÉTIMA) SESSÃO 
ORDINÁRIA DA 15ª (DÉCIMA QUINTA) LEGISLATURA (2017 - 2020) - 30ª 
PERÍODO (01/01/2019 À 31/12/2020) DE 20 DE OUTUBRO DE 2020 em nome 
de Deus. A seguir, foram lidas e aprovadas as seguintes Atas: Ata do dia 
29/09/2020 e 06/10/2020. Cumprido o rito regimental o Senhor Presidente 
solicitou ao Senhor Primeiro Secretário a leitura do EXPEDIENTE que constou 
do seguinte: EM CONFORMIDADE COM O ART. 71, ITEM 1 DO REGIMENTO 
INTERNO: LEITURA E APRECIAÇÃO DAS ATAS: 29/09/2020 E 06/10/2020; 
VETO: 0013/2020 - ADRIANO GUILHERME DE TEVES MORENO, DISPÕE  
SOBRE  VETO  PARCIAL  AO  PROJETO  DE  LEI  Nº  92/2020  DE  
AUTORIA  DO  CHEFEDO  PODER  EXECUTIVO  QUE    DISPÕE SOBRE  A  
ABERTURA  DE  CRÉDITO  ADICIONAL SUPLEMENTAR NO ORÇAMENTO 
DO EXERCÍCIO DE 2020.   (OFÍCIO Nº 102/2020); PROJETO DE LEI: 
0010/2020 - OSEIAS RODRIGUES COUTO, DISPÕE SOBRE A 
POSSIBILIDADE DE ESCOLAS DA  REDE  MUNICIPAL  RECEBEREM 
DOAÇÕES  DE  BENS  MÓVEIS,  INCLUSIVE  COMPUTADORES  E  
DEMAIS  EQUIPAMENTOS TECNOLÓGICOS DE PESSOAS FÍSICAS, 
EMPRESAS, ONGS E AUTARQUIAS NO MUNÍCÍPIO DE CABO FRIO; 
PROJETO DE LEI: 0033/2020 - VANDERLEI RODRIGUES BENTO NETO, 
RECONHECE A VISÃO MONOCULAR COMO DEFICIÊNCIA E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0040/2020 - VANDERLEI RODRIGUES 
BENTO NETO, DISPÕE    SOBREA    OBRIGATORIEDADE    DOS    
REVENDEDORES    DE    BEBIDAS   EM EMBALAGENS DE VIDRO DO TIPO 
LONG NECK, DE FAZEREM A COLETA E DESTINAÇÃO FINAL 
DASGARRAFAS NO MUNICÍPIO DE CABO FRIO E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0096/2020 - ALEXANDRA DOS 
SANTOS CODEÇO, INSTITUI  MEDIDAS  DE  COMBATE  E  PREVENÇÃO  À  
VIOLÊNCIA  DOMÉSTICA  DURANTE A   DECLARAÇÃO   DE   ESTADO   DE   
EMERGÊNCIA   E   CALAMIDADE   PÚBLICA   NO MUNICÍPIO DE CABO 
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FRIO; PROJETO DE LEI: 0107/2020 - MIGUEL FORNACIARI ALENCAR, 
DISPÕE SOBRE O PARCELAMENTO DO IMPOSTO DE TRANSMISSÃO DE 
BENS IMÓVEIS - ITBI , QUANDO TRATAR-SE DE AQUISIÇÃO DO 
PRIMEIRO IMÓVEL DO CONTRIBUINTE E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; 
PROJETO DE LEI: 0108/2020 - SILVIO DAVID PIO OLIVEIRA, CONSIDERA  
DE  UTILIDADE  PÚBLICA  MUNICIPAL  A  ASSOCIAÇÃO  DOS  
PROFISSIONAIS DA CONTABILIDADE DE CABO FRIO, ARRAIAL DO CABO 
E ARMAÇÃO DOS BÚZIOS, NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO; 
PROJETO DE LEI: 0118/2020 - LETICIA DOS SANTOS JOTTA, DISPÕE 
SOBRE A PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE PSICOLOGIA E DE 
ASSISTÊNCIA SOCIAL NAS ESCOLAS PÚBLICAS DE EDUCAÇÃO BÁSICA; 
PROJETO DE LEI: 0119/2020 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, INSTITUI O 
PROGRAMA BICICLETAS COMPARTILHADAS NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO 
DE CABO FRIO; PROJETO DE LEI: 0120/2020 - SILVIO DAVID PIO 
OLIVEIRA, INSTITUI  A  SEMANA  DE  INCENTIVO  DE  AÇÕES  
CONTÁBEIS  NO  CALENDÁRIO  OFICIAL DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO E 
DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0123/2020 - ADRIANO 
GUILHERME DE TEVES MORENO, INSTITUI  O  REGULAMENTO  
CEMITERIAL  E  CAPELAS  DO  MUNICÍPIO  DE  CABO  FRIO,  E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0124/2020 - VINÍCIUS 
CAETANO CORRÊA, OBRIGA   ESPAÇOS   PÚBLICOS   E   LOCAIS   DE   
ACESSO   AO   PÚBLICO   A   POSSUÍREM APARELHOS   PORTÁTEIS   DE   
HIGIENIZAÇÃO   PARA   PESSOAS   OSTOMIZADAS,   NO ÂMBITO DO 
MUNICÍPIO DE CABO FRIO; PROJETO DE LEI: 0125/2020 - LUIS GERALDO 
SIMAS DE AZEVEDO, CONSIDERA  DE  UTILIDADE  PÚBLICA  MUNICIPAL  
A  ASSOCIAÇÃO  MÃES  CORAGEM – PAIS E AMIGOS DE AUTISTAS; 
PROJETO DE LEI: 0126/2020 - ADRIANO GUILHERME DE TEVES 
MORENO, ESTIMA   A   RECEITA   E   FIXA   A   DESPESA   DO   
MUNICÍPIO   DE   CABO   FRIO   PARA   O EXERCÍCIO  FINANCEIRO  DE  
2021.  (OFÍCIO/GAPRE  Nº  91/2020  E  MENSAGEM  EXECUTIVA 
Nº22/2020); PROJETO DE LEI: 0128/2020 - ADRIANO GUILHERME DE 
TEVES MORENO, DÁ  NOVA  REDAÇÃO  AO   ANEXO  DE   METAS  
FISCAIS  E   AO  ANEXO  DE  METAS  E PRIORIDADES  DA  LEI  Nº  3.219,  
DE  29  DESETEMBRO  DE  2020,  QUE  ESTABELECE  AS DIRETRIZES 
PARA ELABORAÇÃO E EXECUÇÃO DA LEI ORÇAMENTÁRIA DO 
EXERCÍCIO FINANCEIRO DE 2021. (OFÍCIO GAPRE Nº 116/2020 E 
MENSAGEM EXECUTIVA Nº 23/2020); PROJETO DE LEI: 0130/2020 - 
ADRIANO GUILHERME DE TEVES MORENO, ALTERA  OS  ANEXOS  I,  IV  
E  VI  DA  LEI  Nº  2.913,  DE  28  DE  DEZEMBRO  DE  2017,  QUE INSTITUI  
O  PLANO  PLURIANUAL  DO  MUNICÍPIO  DE  CABO  FRIO  PARA  O  
PERÍODO  DE 2018 A 2021. ( OFÍCIO GAPRE Nº 117/2020 E MENSAGEM 
EXECUTIVA Nº 24/2020); REQUERIMENTO: 0106/2020 - LUIS GERALDO 
SIMAS DE AZEVEDO, REQUER OUTORGA DE MOÇÃO DE APLAUSOS À 
PEDAGOGA E INTÉRPRETE DE LIBRAS, À SENHORA  LUCIANA ELIZA DE 
OLIVEIRA HUGUENIN DIAS; REQUERIMENTO: 0107/2020 - LETICIA DOS 
SANTOS JOTTA, REQUER   INFORMAÇÕES   E EXPLICAÇÕES   DO   
PODER   EXECUTIVO   REFERENTE   ÀS GRADES  QUE  ESTÃO  NA  
ORLA  DA  PRAIA  DO  FORTE,  CONTRATO  DE  LOCAÇÃO  DA EMPRESA 
COM VALORES DE CUSTOS E O DESTINO APÓS A UTILIZAÇÃO; 
REQUERIMENTO: 0108/2020 - LETICIA DOS SANTOS JOTTA, REQUER 



ENVIO DE EXPEDIENTE AO EXMO. SR. PREFEITO SOLICITANDO 
INFORMAÇÕES SOBRE POSSÍVEIS DEMISSÕES DE CONTRATADOS EM 
PERÍODO ELEITORAL; INDICAÇÃO: 0019/2020 - OSEIAS RODRIGUES 
COUTO, SOLICITA AO EXMO.  SENHOR PREFEITO PROVIDÊNCIAS 
EMERGENCIAIS NO REPARO E MANUTENÇÃO DOS SEMÁFOROS  
SITUADOS  NA  RODOVIA  RJ  106,  LOCALIZADOS  NO  2º  DISTRITO,  
TAMOIOS,  BEM  COMO  A  INSTALAÇÃO  DE  NOVOS  EQUPAMENTOS  
PARA AUXILIAR NA TRAVESSIA DE PEDESTRES E AUMENTAR A 
SEGURANÇA NA VIA; INDICAÇÃO: 0055/2020 - ADEIR NOVAES, SOLICITA  
AO  EXMO.SENHOR  PREFEITO  A  REFORMA  DAS  COBERTURAS  DOS  
PONTOS DE ÔNIBUS EM TAMOIOS 2º DISTRITO DE CABO FRIO; 
INDICAÇÃO: 0116/2020 - ADEIR NOVAES, SOLICITA AO EXMO. SR. 
PREFEITO A TROCA DAS LÂMPADAS QUEIMADAS NO BAIRRO 
FLORESTINHA EM TAMOIOS, 2º DISTRITO DE CABO FRIO; INDICAÇÃO: 
0204/2020 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, SOLICITA AO PODER 
EXECUTIVO A IMPLEMENTAÇÃO DA ESTRATÉGIA CONSULTÓRIO NA  
RUA,  INSTITUÍDA  PELA  POLÍTICA  NACIONAL  DE  ATENÇÃO  BÁSICA,    
VISANDO  A AMPLIAÇÃO DO ACESSO À SAÚDE DA POPULAÇÃO EM 
SITUAÇÃO DE RUA; INDICAÇÃO: 0206/2020 - VINÍCIUS CAETANO 
CORRÊA, SOLICITA   AO   EXMO.   SR.   PREFEITO   A   IMPLANTAÇÃO   
DE   UMA   UNIDADE   ESF - ESTRATÉGIA  DE  SAÚDE  DA  FAMÍLIA  NO  
BAIRRO  NOVA  ESPERANÇA,  NO  SEGUNDO DISTRITO (TAMOIOS). 
Terminada a leitura do Expediente, o Senhor Presidente franqueou a Tribuna 
aos oradores inscritos. Ocupou a Tribuna como primeira oradora inscrita a 
Vereadora Letícia Jotta, que inicialmente procedeu as saudações de praxe. 
Em seguida, criticou o governo municipal, destacando que alguns funcionários 
da área da Saúde mesmo revoltados pela falta de pagamento tratavam os 
pacientes sempre com um sorriso no rosto.  Observou que aquela situação era 
desumana e humilhante, assim, apelava às autoridades competentes para que 
tomassem providências urgentes. Reiterou que tais funcionários vinham sendo 
tratados com extremo descaso e que apelava para que Deus tocasse o 
coração do atual governo para que o caos que se instalara no municipio 
deixasse de existir. Em seguida, comentou sobre as pacientes oncológicas que 
não contavam com nem um centavo de ajuda do governo municipal. Após 
disse que o mamógrafo do PAM estava sendo utilizado apesar de estar com 
defeito, o que significava que muitas mulheres que estariam acometidas pelo 
câncer poderiam ir a óbito em virtude de que a doença não estava sendo 
acusada no exame. Observou que o tratamento feito no início da doença 
poupava a vida de muitas pessoas, assim, enviara ofício para a direção do 
PAM para obter esclarecimentos sobre aquela situação, que caracterizava um 
crime grave. Solicitou que o Secretário e o administrador respondessem ao seu 
ofício ao qual daria dois dias de prazo ou entraria com processo no Ministério 
Público. Solicitou apoio dos Nobres Pares naquela causa, agradeceu a atenção 
de todos, no que encerrou sua fala. A seguir, ocupou a Tribuna o Vereador 
Rafael Peçanha, que inicialmente saudou a todos. Em seguida, comentou 
sobre o sistema de saúde de Cabo Frio, ressaltando que todos gostariam de 
saber o quanto fora gasto com o funcionamento da UNILAGOS, que inclusive 
fora fechado no momento em que havia explosão dos casos de Covid no 
município. Após, discorreu sobre os serviços do PASMED, que deixava os 
funcionários da prefeitura sem assistência médica. Observou, que as clinicas 



credenciadas poderiam fazer o atendimento emergencial e solicitou que os 
órgãos competentes tomassem as devidas providências naquele sentido. Após, 
corroborou com as palavras da Vereadora Letícia Jotta, sobre a falta de 
pagamento dos funcionários da prefeitura. Disse que, no momento em que a 
prefeitura precisava do esforço total dos servidores da saúde tais pessoas não 
recebiam seus pagamentos, o que era inadmissível. Assim, manifestava seu 
apoio a todos os que amargavam a falta de salário. Agradeceu a atenção e 
todos, no que encerrou sua fala. A seguir, ocupou a Tribuna o Vereador Vagne 
Azevedo Simão, que inicialmente saudou a todos. Em seguida, disse que com 
relação ao atraso no pagamento dos salários dos funcionários, a situação era 
caótica. Disse que, havia muitas reclamações naquela área onde o povo 
padecia e discorreu sobre  casos de pessoas que padeciam sem atendimento 
adequado. Disse que houvera dois óbitos de crianças somente naquela 
semana, o que acabava por acender uma luz e remetia a todos ao caso dos 
óbitos de crianças no Hospital da Mulher. Disse, que enviara ofício solicitando 
informações a COMSERCAF havia cerca de quinze dias e não obtivera 
nenhuma resposta, com isso pensava que aquela instituição aguardava que ele 
se utilizasse de força policial para obter os documentos solicitados. Disse que 
esperava que o Hospital da Mulher não repetisse a desgraça do início do 
governo de Dr. Adriano e esperava que os funcionários da prefeitura mesmo 
com tantos problemas tivessem um pouco de compaixão para com os que 
necessitavam dos seus serviços. Em aparte, a Vereadora Letícia Jotta disse 
que não esquecia do dia em que junto ao Vereador Vaguinho adentrara no 
Hospital da Mulher na luta em prol de dirimir os problemas naquela instituição. 
Assim, ficava imensamente triste com aquela situação. Disse que faltavam 
vinte e seis dias para as eleições e o prefeito, apesar de ter cerca de 90% de 
rejeição abandonara a prefeitura e estava na rua fazendo campanha eleitoral. 
Disse que, na ocasião da CPI do Hospital da Mulher fora necessário morrer 
muitas pessoas até que o prefeito escutasse os vereadores, que não mediam 
esforços na luta pelo bem do povo de Cabo Frio. Retomando ao seu discurso, 
o Vereador Vagne disse, que Cabo Frio estava sem gestor e que apesar dos  
funcionários da prefeitura estarem trabalhando sem salário conclamava a todos 
que não deixassem de atender bem aos que necessitavam dos seus serviços. 
Disse, que não havia lei para o prefeito e que se não bastasse tanto desmando 
o mesmo abrira concurso público, o que era inadmissível. Disse que não havia 
nenhuma estrutura para o atendimento na área da saúde em Cabo Frio, mas, 
que o ser humano deveria ser tratado com o carinho que merecia. Agradeceu a 
atenção de todos, no que encerrou sua fala. Após, o Senhor presidente disse 
que na semana passada perdera um amigo por Covid, Sr. Juninho, irmão do ex 
prefeito Marquinhos Mendes, e independente de qualquer situação fizera um 
Requerimento de Pesar pelo falecimento do mesmo. Disse que ao receber 
aquela notícia estava passando de carro pela praia, assim, começara  a 
perceber a quantidade de pessoas e o imenso relaxamento como se a 
pandemia tivesse acabado. Disse que, na Europa houvera nova onda de 
infecção do coronavírus e que muitas cidades estavam voltando a realizar o 
lockdaw. Disse ainda, que não faria nenhum julgamento de mérito, pois, 
respeitava a todos, mas, se desculpava com os que o convidavam para 
reuniões e eventos que não participava em virtude de ter familiares com 
comorbidades sérias. Disse que sua prioridade era a saúde das pessoas que 
estavam envolvidas com ele e para consigo próprio. E mais, observou que a 



doença tinha peculiaridades que ninguém conhecia, assim todos deveriam 
redobrar os cuidados. Não havendo mais oradores inscritos para o uso da 
Tribuna, o Senhor Presidente conduziu os trabalhos para a Ordem do Dia. 
NESTA ETAPA, FOI REJEITADO PARECER CONTRÁRIO DA COMISSÃO DE 
CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA AO PROJETO DE LEI: 0006/2020. FORAM 
ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA OS 
SEGUINTES PROJETOS: VETO: 0013/2020 E PROJETO DE LEI: 0010, 0033, 
0040, 0096, 0107, 0108, 0118, 0119, 0120, 0123, 0124, 0125 e 0128/2020. 
FORAM ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE FINANÇAS, 
ORÇAMENTO E ALIENAÇÃO OS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE 
LEI: 0126 E 0130/2020. FORAM APROVADOS OS REQUERIMENTOS NSº: 
0106, 0107 E 0108/2020 E AS INDICAÇÕES NSº: 0019, 0055, 0116, 0204 E  
0206/2020. Terminada a Ordem do Dia, o Senhor Presidente franqueou a 
Tribuna para a Explicação Pessoal. Ocupou a Tribuna em Explicação Pessoal 
o Vereador Oséias Rodrigues Couto, que inicialmente procedeu as 
saudações de praxe. Em seguida, criticou os serviços prestados pela empresa 
Salineira destacando que a mesma não atendia adequadamente ao Segundo 
Distrito, que crescera vertiginosamente. Observou que, caso a empresa 
estendesse a linha de ônibus por mais dois quilômetros passaria a atender 
cerca de vinte mil pessoas. Assim, conclamava aos Nobres Pares para que 
tomassem providências no sentido de que aquele problema fosse resolvido e 
que pudessem trazer uma empresa que atendesse o Segundo Distrito em sua 
totalidade. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. A seguir, 
ocupou a Tribuna o Vereador Silvio David Pio Oliveira, que inicialmente 
procedeu as saudações de praxe. Em seguida comentou sobre o estado 
precário dos bairros de Cabo Frio, como era o caso de um esgoto a ceu aberto 
na entrada do bairro Porto do Carro. Disse que também havia inundação na 
Rua da Sinagoga e o bairro Florestinha no Segundo Distrito estava em estado 
precário. Solicitou ao Gabinete de crise que voltasse a atenção para os 
trabalhadores da praia que estavam proibidos de colocar mesas e cadeiras, ´o 
que em muito prejudicava o funcionamento das barracas. Disse que tais 
pessoas somente pretendiam trabalhar, ter dignidade e melhorar a economia 
de Cabo Frio, no que encerrou sua fala. Não havendo mais oradores para o 
uso da Tribuna em Explicação Pessoal, o Senhor Presidente encerrou a 
presente Sessão em nome de Deus. E para constar, mandou que se lavrasse a 
presente Ata, que depois de lida, submetida à apreciação Plenária, aprovada, 
será assinada para que produza seus efeitos legais. 
 
 
 
 
 
 
 

  


